

Diario Austral / 16 Noviembre 1981 A.5 de Temuco

EL POETA
José Painemilla junto a sus padres José y Carmen, además de su profesora Cecilia Llano.



"Algunas cosas" de un poeta mapuche

★ José Painemilla Antinao ofrecerá recital

★ En prensa primer volumen con sus poemas

El río Cautín viene rugiendo desde sus labradoras piedras. Pasa caudal cerca de la reducción mapuche de "Chicalill" en Villarrubia y se detiene en la retina poética de José Ignacio Painemilla Antinao, para transformarse en materia prima de sus innumerables poemas que recién ahora, después de unos cuantos años de fructífera labor vienen a encontrarse destino en una publicación simple, un cuadernillo mimeografiado, nada de elegancia, pero de fondo contenido literario.

Porque las cosas siempre han sido así para los artistas cuando empiezan. Nadie se pelea sus derechos de autor, ni nadie se lleva pensando en su publicación. Antes por el contrario, los poetas van dejando entre surtidas de amistades para mostrar algo de los que escriben con el dolor de su creación.

Y el caso de José Painemilla no viene a cambiar las cosas. Pero él no ha dejado de asistir periódicamente a las sesiones del Taller Literario del Centro Cultural Municipal, dirigido por el profesor Víctor Molina. Ha sido precisamente aquí donde ha desarrollado su transformación poética en forma paulatina y ascendente.

Poeta desde que tiene memoria de uso de razón. Hombre tranquilo, amable y de trato simpático (apretó la mano con sinceridad cuando la entregué en señal de saludo) ha publicado en forma esporádica algunos poemas en diferentes ediciones de "El Diario Austral" y ha tenido destaca-

do algunas reseñas), lo cual no deja de ser una satisfacción para él y para Temuco.

La publicación de su primer cuadernillo de poemas se hará gracias a la Dirección Regional de Bibliotecas Archivos y Museos que depende del nivel Nacional con sede en Santiago y que en Temuco es dirigida por Millaray Conga. Es una obra con alrededor de 40 poemas, de temática variada, según su autor, "versan esencialmente sobre un enfoque visual de la vida y sus cosas...". También toca la perspectiva mapuche, fundamentalmente acerca de su cultura y su relación con la cultura del chileno.

Es probable que la aparición de este Cuadernillo, titulado *Algunas Cosas* coincida con el recital que el poeta ofrecerá el miércoles 18 de noviembre en la Biblioteca Municipal de Temuco, dentro del marco del ciclo de recitales que ofrecerá a nuestra ciudad el Taller Literario del Centro Cultural Municipal, siguiendo al recital ya ofrecido la semana anterior por la poeta María Fernández y que resultó un éxito.

El poeta José Painemilla, aparte de escribir, también realiza cosas "normales" como diría un ciudadano. Es así como por las mañanas se desenvuelve como bibliotecario del Instituto Nacional de Estadísticas de Temuco y además, por las tardes, como relatorizador Cultural de Unicenter Academy también de nuestra ciudad. Aquí de la cultura lo que se dice

Algunas cosas" de un poeta mapuche. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1981

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Algunas cosas" de un poeta mapuche. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)